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树在，山在，岁月在，我在——— 一段刻骨铭心的民族记忆———

初 心
□ 张晓风

血梅花
□ 胡学文
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柳东雨并没有因为宋高
讲那些故事就放弃捉弄他，
有时他的故事反激起她捉弄
的欲望。她讨厌他吗？当然

不会。那么喜欢他吗？当然……也不
会。他是个生意人，而她只是他的向
导。但无疑，还是有些吸引她的地方，
比如他讲的那些故事。但这又说明什么
呢？什么都没有。

中间有几天，宋高回安图处理生意
上的事，柳东雨没有随哥哥去打猎，而
是独自去找参。柳东风问宋高不在，你
一个人去干什么？一定是她的行为反
常，令哥哥不解。柳东雨说，挖参呀，
我找见就是我的，正好敲他一笔。哥哥
训她，乱动什么歪脑子！柳东雨说，反
正他家有钱，不敲白不敲。当然没有收
获，她的脑子乱糟糟的，心思飘到了天
外。

柳东雨和宋高一早出门，晚上必定
回来，虽然有时候会很晚。这是哥哥要
求的。柳东雨当然知道哥哥的担心，而
宋高也不会听不出柳东风的话外音，所
以太阳稍稍偏西，他就催促柳东雨。柳
东雨暗想，就冲这一点，宋高还算可
靠。这样两人就不能走远，虽然挖了一
些人参，但都不是老参。

如果和宋高在森林过夜会怎么样？
这个念头几乎把柳东雨吓到，真是疯
了，疯大了。可是……这个念头盘桓在

脑子里，使了大劲儿也驱不走。她不是
想和他过夜，只是想试试。夜晚，两个
人在一起，他会怎么样？她不担心他耍
坏，她是猎人。只是试试，试试又能怎
样？她不知道，就是好奇，就是想试。

那天她对他讲，这么找肯定不行，
得再往远处走。宋高问，远了当天能返
回吗？柳东雨漫不经心地说，回不来就
住在森林里呗，我和哥哥常住呢。宋高
轻轻瞄瞄她，摇摇头，不行，东风兄会
担心。柳东雨说，这么找，猴年马月也
找不到。我听说，有的人为了找老参，
几个月不下山呢。宋高很认真地想了一
会儿，说如果柳东雨劝柳东风和他们一
起找，他情愿多付一倍钱。柳东雨冷
冷道，你以为谁都像你这么爱钱？尔
后警告，若这样和柳东风说，柳东风
定然会生气。你不是还吹嘘是我哥的
知己吗，至少应该了解他一点吧？一
点点。宋高说，我什么时候说是东风
兄的知己了？我很敬重东风兄的。柳
东雨戳他一指头，当别人都是傻子
啊？你给我哥讲俞伯牙钟子期的故事
是什么意思？宋高摸摸脑门，我不乱
讲行了吧？柳东雨说，在我们家，就
我最爱钱。宋高摇头，你也不是。柳
东雨说，你不付钱，我才不给你当向
导呢。宋高说，这并不能证明你爱
钱。宋高喜欢证明，并且喜欢亲自验
证，动不动就要证明验证。柳东雨没

再与他理论。虽然他没有接受柳东雨
的怂恿，但柳东雨不甘心，她就是要
试试。

柳东雨的“阴谋”得逞，她和宋
高在野外过了一夜，其实也就半夜。
并不是因为喜欢他，至少，她不清楚
自己喜欢他，只是想戏弄他，那对她
是一种乐子。以前，她常戏弄哥哥柳
东风，柳东风知道她爱玩，总是迁就
她。自娶了嫂子，柳东风的心思都在
嫂子身上，再不陪她玩了，除了打
猎，就是吃饭睡觉，没意思透了。宋
高填补了空缺，柳东雨终于有了玩伴
儿。宋高不是很有趣，有些板，比柳
东风还板，柳东雨就更想戏弄他。是
的，那时她只想找些乐子，当然，或
许还有别的什么。

那天，快到中午，柳东雨突然说
坏了，她忘了带水，也忘了带干粮。
宋高啊一声，真没带？柳东雨说没带
就是没带，还有真的假的？宋高就有
些慌，那可怎么办？柳东雨不屑，我
都不害怕，你个大男人怕什么？少吃
一顿能饿死？宋高讪讪的，说他是担
心柳东雨。柳东雨盯着他，担心我什
么？宋高说，担心你饿呀。柳东雨
说，我就奇怪了，我饿你担心什么？
宋高说，你是向导，你要饿昏了———
柳东雨打断他，怕你的钱白花？宋高
忙说不是这个意思。

在一家最大规模的公立
医院里，看到一个牌子，忍不
住笑了起来，那牌子上这样
写着：

“禁止停车，违者放气。”
我说不出地喜欢它！
老派的公家机关，总不免摆一下衙

门脸，尽量在口气上过官瘾，碰到这种情
形，不免要说：

“违者送警”或“违者法办”。
美国人比较干脆，只简简单单地两

个大字“No Parking”———“勿停”。
但口气一简单就不免显得太硬。
还是“违者放气”好，不凶霸不懦弱，

一点不涉于官方口吻，而且憨直可爱，简
直有点孩子气的作风——— 而且想来这办
法绝对有效。

有个朋友姓李，不晓得走路的习惯
是偏于内八字或外八字——— 总之，他的
鞋跟老是磨得内外侧不一样厚。

他偶然找到一个鞋匠，请他换鞋跟，很
奇怪地，那鞋匠注视了一下，居然说：“不用
换了，只要把左右互调一下就是了。反正你
的两块鞋跟都还有一半是好用的！”

朋友大吃一惊，好心劝告他这样处
处替顾客打算，哪里有钱赚，他却也理直
气壮：

“该赚的才赚，不该赚的就不赚———
这块鞋底明明还能用。”

朋友刮目相看，然后试探性地问他：

“做了一辈子事，退了役还得补鞋，
政府真对不起你。”

“什么？人人要这样一想还得了，其
实只有我们对不起政府，政府哪有什么
对不起我们的。”

朋友感动不已，嗫嗫嚅嚅地表示要
送他一套旧西装(他真的怕会侮辱他)，他
倒也坦然接受了。

不知为什么，朋友说这故事给我听
的时候，我也不觉陌生，而且真切得有如
今天早晨我才看过那老鞋匠似的。

有一次在急诊室看医生救病人，病人
已经昏迷了，氧气罩也没用了。医生狠劲地
用一个类似皮球的东西往里面压缩氧气。

至少是呼吸系统有毛病。
两个医生轮流压，像打仗似的。
渐渐地，他清醒了，但仍说不出话来，

医生只好不断发问来让他点头摇头，大概
问十几个问题才碰得上一个点头的答案。

他是在路上发病的，一个亲人也没
有，送他来的是一个不相干的人。

后来发现他可以写字——— 虽然他眼
睛一直是闭着的。

医生问他的病历，问他是不是服过
某些成药，问他现在的感觉，忽然，那医
生惊喜地叫了一声：

“写下去，写下去，再写！你写得真
好——— 哎，你的字好漂亮呀！”

整个急救的过程，我都一面看一面
佩服，但是当他用欢呼的声音去赞美那

病人不成笔画的字的时候，我却为之感
动得哽咽起来。

病人果真一路写下去。
也许那病人想起了什么，虽然闭着

眼睛，躺在床上仰面而写，手是从生死边
缘被救回来的颤抖不已的手——— 但还有
人在赞美他的字！也许是颜体的，也许是
柳体的，也许什么都不是，只是一个活着
的人写的字，可贵的是此刻他的字是“被
赞美的字”。

那医生救人的技能来自课本，但他
赞美病人的字迹却来自智慧和爱心，后
者更足以使整个急救室像殿堂一样地神
圣肃穆起来。

在澄清湖的小山上爬着，爬到顶，有
点疑惑不知该走哪一条路回去，问道于
路旁的一个老兵。

那人简直不会说话得出奇，他说：
“看到路—就走，看到路—就走，再

看到路—再走，就到了。”
我心里摇头不已，怎么碰到这么呆

的指路人！
赌气回头自己走，倒发现那人说得

也没错，的确是“看到路——— 就走”，渐渐
地，也能咀嚼出一点那人言语中的诗意
来。天下事无非如此，“看到路—就走”，哪
有什么一定的金科玉律，一部二十五史岂
不是有路就走——— 没有路就开路，原来
万物的事理是可以如此简单明了——— 简
单明了得有如呆人的一句呆话。

新华社北京8月29日电 日前，中共中央决定：
张春贤同志不再兼任新疆维吾尔自治区党委书

记、常委、委员职务，另有任用；陈全国同志任新疆
维吾尔自治区党委委员、常委、书记。

李纪恒同志任内蒙古自治区党委委员、常委、书
记；王君同志不再担任内蒙古自治区党委书记、常
委、委员职务。

李锦斌同志任安徽省委书记；王学军同志不再担
任安徽省委书记、常委、委员职务。

新疆内蒙古安徽3省区

党委主要负责同志职务调整

据新华社北京8月29日电 国务院办公厅日前印
发了《食品安全工作评议考核办法》，明确今年起对省
级政府的食品安全工作进行评议考核。

《办法》规定，考核分为四个步骤。一是实地检
查。国务院食品安全办会同相关部门和单位组成考核
组，依据考核方案对各省（区、市）人民政府当年度
食品安全工作进展进行实地检查。二是自查评分。各
省（区、市）人民政府按照考核方案，对本年度食品
安全工作情况进行全面总结和自评打分。三是部门评
审。国务院食品安全委员会成员单位按照考核方案，
结合日常监督检查情况，对自评报告中相关指标内容
进行考核评审。四是综合评议。国务院食品安全办会
同相关部门和单位作出综合评议，形成考核报告，报
国务院食品安全委员会审定。考核结果分为A、B、C
三个等级，由国务院食品安全委员会通报各省（区、
市）人民政府。

《办法》明确，对考核结果为A级的省（区、市）人民
政府，由国务院食品安全委员会予以通报表扬，对作出
突出贡献的单位和个人按照国家有关规定给予表彰、
奖励。对考核结果为C级的省（区、市）人民政府，国务
院食品安全委员会委托国务院食品安全办会同相关部
门和单位约谈该省（区、市）人民政府有关负责人，必要
时由国务院领导同志约谈该省（区、市）人民政府主要
负责人，该省（区、市）有关领导干部不得参加年度评
奖、授予荣誉称号等。

今年起评议考核

省级政府食品安全工作

新华社太原８月２９日电 记者从山西省阳泉市人
大常委会获悉，８月２７日，阳泉市十四届人大常委会举
行第四十次会议，会议审议并表决通过了市人大常委
会关于许可对市人大代表郝培亮采取行政拘留措施的
决定。

今年８月１１日，有网民发布视频爆料，称山西阳泉
市副市长郝培亮聚众赌博。此后，针对网络反映阳泉市
政府副市长郝培亮打麻将赌博一事，山西省相关部门
进行调查核实。

阳泉市人民政府网站的政府领导信息显示：郝培
亮，１９６３年１１月出生，１９８４年７月参加工作，１９８３年１２月
入党，工学博士，现任阳泉市政府副市长、党组成员。

被爆打麻将赌博

山西阳泉市副市长

郝培亮被行拘

据新华社深圳８月２９日电 记者从深圳市政府获
悉，深圳市政府２９日上午与北京大学在广州签署合作
备忘录，决定以北大深圳研究生院为基础，深化合
作，共同建设北大深圳校区。

根据备忘录内容，双方计划将北大深圳校区及其
附属医院建设成为具有现代大学治理结构、合理学科
布局、鲜明国际特色、世界一流水准的教育、学术研
究和医疗机构。

北京大学拟建深圳校区

环境保护税法草案提请全国人大常委会首次审议

我国拟开征环境保护税
综合新华社北京8月29日电 环境保护税

法草案29日提请全国人大常委会首次审议，草
案提出在我国开征环境保护税。

环境保护税法草案是在党的十八届三中
全会和修改后的立法法对落实税收法定原则
提出明确要求和作出明确规定后，提请全国人
大常委会审议的第一部税收法律草案。

根据草案，环保税的纳税人为在中华人民
共和国领域和中华人民共和国管辖的其他海
域，直接向环境排放应税污染物的企业事业单
位和其他生产经营者。应税污染物为大气污染
物、水污染物、固体废物和噪声。

草案将现行排污费收费标准作为环保税
的税额下限，规定：大气污染物税额为每污染
当量1 . 2元；水污染物为1 . 4元；固体废物按不
同种类，税额为每吨5元至1000元；噪声按超标
分贝数，税额为每月350元至11200元。

会否增加企业负担

环保税的应税污染物包括大气污染物、水
污染物、固体废物和噪声。纳税人是企业，影响
方也主要是企业。

“本次立法是按照‘税负平移’的原则，将
现行排污费制度向环保税制度转移。”财政部
部长楼继伟在对该草案的说明中称。

华东一家大中型钢铁企业负责人告诉记
者，由于环保税的税额标准与现行排污费的标
准基本一致，企业负担变化不大。该企业之前
每年用水方面资源费、排污费缴费七八千万
元，大气污染每年缴费一两千万元，合计环境
方面的负担在1亿元左右。

“原来一些地方为了招商给企业承诺免排
污费，今后类似情况可能会大大减少，有利于
企业之间的公平竞争。”这位负责人说。

记者采访中了解到，环保税开征后对两类
企业影响可能比较大：一是原来缴纳排污费不
规范的企业，今后强制力度会加大；二是污染
物容易计量的行业，像造纸、化工行业，今后的
压力会比较大。

全国工商联环境商会秘书长骆建华说，环
保费改税，对当前钢铁、煤炭等行业的去产能
会有促进作用。“在去产能的过程中，淘汰谁保
留谁，单靠行政命令很难实现。今后这些企业
要活下来，第一关就是环境关，能不能承受环
保税的成本，用市场机制解决问题。”

此外，由于各地差距较大，草案中对适用
税额也没有搞一刀切，赋予地方在规定基础上
调整的权力。

会否影响百姓生活

税制的调整往往牵一发而动全身。一些普
通百姓也担心，虽然征收对象是企业，但会不
会影响到下游的消费者？

根据草案，5种免税情形与普通百姓日常
生活相关，包括农业生产、机动车、铁路机车等
排放的应税污染物；包括依法设立的城镇污水
集中处理、生活垃圾集中处理场所向环境排放
的应税污染物不超过国家和地方规定的部分。
这也延续了原排污费的政策。

“环保税主要面向工业企业，对百姓生活
影响不大。”骆建华表示，百姓日常生活中排放
的汽车尾气、餐厨油烟等，现在都免税。环保税
重点监控的钢铁、水泥等排放大户，很多属于
产能过剩行业，在供应过剩的情况下，即使出
现成本增加企业也不会轻易涨价。

中国财税法学研究会副会长熊伟认为，如
果企业成本增加，转嫁给下游是有可能的。但
消费者也会主动选择，转向购买相对清洁、价
格较低的产品。这会督促企业减少污染行为，
开发清洁技术、生产节能环保产品，实现市场
的良性调节。

会否提高环境治理力度

专家认为，制定环保税法、推进环保费改
税，有利于从根本上解决现行排污费制度存在

的执法刚性不足、行政干预较多等问题，环保
税将成为治污减排、环境治理上的一大利器。

“当然，环境保护的问题并不是开征一个
税就可以解决，我国企业所得税、增值税、消费
税、资源税、车船税等税种设计中，都有促进环
境治理保护的考量，要互相配合调节。”熊伟说。

此外，本次草案中对于争议较大的二氧化
碳，暂不纳入征收范围。

北京大学法学院教授刘剑文认为，中国是
发展中国家，考虑国情以及对今后国际贸易和
经济发展影响，这次碳污染、光污染没有纳入
征税范围。目前，全世界实际上对碳排放征税
的国家也不多，这一选择是符合我国现实的。

最高法中国应用法研究所所长蒋惠岭说，
我国目前环境保护与治理水平与西方发达国
家存在较大差距，相关的法律法规与制度还很
不完善，不能奢望靠一部环保税法来解决所有
的环保问题。应当将其与其他环保手段紧密结
合，将环保税法与税收征管法、环境保护法等
法律相协调配合，协同共进，水才会更碧绿，天
才会更湛蓝。

8月29日，在巴西首都巴西利亚，已
被停职的巴西总统罗塞夫(前右)抵达参议
院参加参议院全体会议并为自己辩护。

□新华社发

罗塞夫赴参议院

进行辩护

为谋私利,日企图挑拨中非关系
安倍所谓“航行自由”言论遭中方驳斥

我国外交部发言人华春莹29日在例行记
者会上表示，在肯尼亚举行的东京非洲发展国
际会议(TICAD)期间，日本谋求私利，企图挑
拨中非关系。

非洲与会代表不满偏离主题

华春莹说，众所周知，东京非洲发展国际
会议本应是一个聚焦非洲发展的多边交流与
合作平台，其宗旨是支持非洲发展。但令人遗
憾的是，日本却企图把自己的意志强加给非洲
国家，谋求私利，还企图挑拨中非关系。

她说，据了解，在此次TICAD峰会前举行
的高官会上，日本竭力推动把会议议题和成果

文件定在安理会改革和海上安全问题，偏离了
非洲发展这一峰会主题，引起非洲与会代表强
烈不满。非洲国家坚决反对TICAD政治化，坚
决反对把亚洲的问题带到非洲，坚决反对日本
把自己的意志强加给非洲。从此次TICAD峰会
最后通过的成果文件看，日本最终不得不全盘
接受非洲国家的意见，把有关涉海内容限制在
非洲海上安全合作，在安理会改革问题上仍维
持上届TICAD峰会《横滨宣言》原则性表述。

“航行自由”言论遭中方驳斥

针对日本首相安倍晋三在第六届日非峰
会期间的所谓关于确保太平洋与印度洋航行

自由的不当言论，我国外交部副部长张明28日
予以驳斥。

张明说，中非之间的贸易相当一部分是依
靠海运，走的就是印度洋、太平洋，除了中非贸
易，中国和中东、中国和欧洲的贸易都是走这
条航线，多年以来，这个区域的航行自由从来
没有问题。

张明强调，非洲当前的主要任务是发展和
改善民生，有些人要把其他区域的问题拿来干
扰非洲的发展是错误的。

日方政治图谋恐难实现

分析人士认为，尽管日本加强对非合作声

势很大，但由于在实际实施中存在诸多问题，
日本通过援助拉拢非洲国家支持其政治野心
的目的难以达到。

首先，日本经济长期低迷，政府财政资源
有限，无法持续支撑大规模对非援助。

其次，尽管日本政府已将对非援助由直接
援助逐渐转为官民合作援助，甚至以民间投资
为主导，但日本企业对非投资意愿不足，并且
在成本等方面竞争力低下。

再次，援助非洲的方式不受欢迎。浙江师
范大学非洲研究院院长刘鸿武说，日本对非合
作深受西方国家援助思维的影响，援助往往与
受援国国内政治问题挂钩，受援国对此多有不
满。 （综合新华社电）

据新华社北京8月29日电 《关于授权在
部分地区开展刑事案件认罪认罚从宽制度试
点工作的决定(草案)》29日提请全国人大常委
会审议，拟授权18城市开展相关试点工作。这
意味着十八届四中全会决定提出的“完善刑
事诉讼中认罪认罚从宽制度”迈出关键一步。

这18个城市分别是北京、天津、上海、重
庆、沈阳、大连、南京、杭州、福州、厦门、济南、
青岛、郑州、武汉、长沙、广州、深圳和西安，试
点为期二年。

根据试点方案，试点案件限于犯罪嫌疑
人、刑事被告人自愿如实供述自己罪行，对指
控的犯罪事实没有异议，同意检察院量刑建
议并签署具结书的案件。

18市拟开展刑事案件

认罪认罚从宽制度试点
包括济南青岛
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